
PROPUESTAS POR CARRERAS: ASTRONOMÍA 
FRANJA MORADA 

 
 
 

 BECAS DOCTORALES UNLP 
 
Los estudiantes de Astronomía, al recibirse, suelen aplicar a una beca doctoral para completar su 
formación académica y empezar una línea de investigación. Hoy en día, las principales becas 
doctorales a las que postulan nuestros compañeros son de CONICET y de UNLP. 
Las becas de UNLP asignadas para cada Facultad son, en cantidad, menores a las que ofrece 
CONICET. Asimismo, la remuneración de una beca UNLP es menor a la de CONICET, aún cuando el 
trabajo de investigación es el mismo. 
Impulsaremos, desde el Consejo Directivo de nuestra Facultad y nuestro representante en el 
Consejo Superior, un proyecto para que se incrementen progresivamente la cantidad de becas 
doctorales de UNLP, y para equiparar la remuneración de los doctorandos con la que reciben 
aquellos que gozan de una beca de CONICET.  
 
 

 BECAS INCENTIVO 
 
Así como las becas tipo CIN o CIC, que se otorgan por el término de un año durante los últimos 
años de la carrera, impulsaremos la aplicación por parte de la UNLP de las becas de incentivo al 
egreso. 
 
 

 PLAN DE ESTUDIOS DE ASTRONOMÍA / PROMOCIÓN DE MATERIAS 
 
El plan de estudios de la carrera de astronomía data del año 1991. Se trata de un plan que requiere 
una actualización a las exigencias de la época, pero sobretodo un debate en el que participe toda 
la comunidad. 
Actualmente hay una comisión conformada por la actual gestión de la Facultad que está 
trabajando en esta problemática, sin embargo no parece posible que se pueda alcanzar un 
consenso para la implementación de un nuevo plan. 
Algunos sectores políticos (principalmente Inti Puca y la gestión de la Facultad) quieren hacer girar 
la discusión del nuevo plan de estudios en torno al tiempo que tardan en promedio nuestros 
compañeros en recibirse. Proponen reducir significativamente el número de materias optativas, así 
como reducir la carga horaria de la carrera. Además de incorporar prácticas de docencia y 
extensión como obligatorias para poder recibirse (similar a lo que ocurre en la carrera de 
Meteorología). 
Creemos que enfocar el nuevo plan de estudios exclusivamente en reducir el tiempo en carrera es 
un error. El objetivo principal de un plan de estudios debe ser asegurar que la Facultad cumplirá 
con su deber para con la sociedad de proveer excelentes profesionales, por ello el objetivo 
principal del nuevo plan de estudios debe ser el de seguir perfeccionando la formación académica. 
Entendemos que también debe atender la problemática de que el tiempo que tarde un estudiante 
en recibirse suele ser excesivo (aunque hay notorias excepciones). Para ello impulsaremos la 
promoción de estrategias a fin de fortalecer los espacios de contención y promoción del egreso y 
ampliar las becas disponibles para estudiantes de últimos años. 


